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Réunion statutaire du 11 mars 2021 
Bauzerand Christian E Dubois Didier P Lequai Denis E 

Bernard François P Dubois Francis P Montagne Gérard P

E

E 

Bonnet Daniel E Dubus Christian P Mourot Benjamin E 

Carvalho Rui P Haquette Marie Claire E Robin Jean-Claude E 

Clément Philippe E Hryszkiewicz Alexandre P Schiltz Bernadette P 

Dehove Isabelle P Lannette Claude E Schiltz Dominique P 

Delcourt Anne E Lemaire Fabien E Vilain Anne E 

Desbottes François E Lepoutre Edith E Wemeau Pierre P 

    Wullschleger Jocelyne P 

Présent : P Excusé : E Invité : I 
 

Président : Rui Carvalho 
rui.carvalho59@yahoo.fr 
Secrétaire : Bernadette Schiltz 
Bernadette.schiltz@orange.fr 
Trésorier : Francis Dubois 
Francisdubois.lille@orange.fr 
Trésorier adjoint : Didier Dubois 
dr.didier.dubois@gmail.com 
Protocole : François Desbottes 
francoisdesbottes@orange.fr 

Le mot du Président 
Chers amis, 

Ce jeudi 11 mars, à l’occasion de la semaine mondiale du Rotaract, 
le Rotaract de Lille a organisé une réunion statutaire commune au 
club Rotaract de LILLE et aux clubs Rotary de Lille VAUBAN et de 
Lille SUD. Ce fut un moment très convivial et plein de bonne 
humeur. Notre ami Christian en a d’ailleurs fait une très belle 
description dans sa chronique que vous trouverez dans ce bulletin. 

Lors de la dernière réunion interclubs de Lille du lundi 8 mars, 
l’opération collecte alimentaire pour l’épicerie solidaire a été 
programmée pour le vendredi 9 et le samedi 10 avril prochains. Je 
vous invite à réserver des créneaux horaires de 2 heures sur les 
liens doodle que vous allez recevoir. 

Le comité s’est réuni le jeudi 25 février dernier. Après un point 
planning, nous avons évoqué entre autres la situation du Meunier. 
Pour mémoire, François DESBOTTES nous avait annoncé que le 
restaurant Le Meunier allait se séparer des salles situées aux 
étages, pour réduire ses charges locatives et tenter de survivre 
dans ce désastre économique pour les restaurateurs. Le 
propriétaire des lieux envisage de transformer les étages en 
logements.  

Ces circonstances nous ont amenés à prévoir un questionnaire 
pour connaître les avis de chacun sur le déroulement des réunions 
du club. En fonction de vos réponses, nous étudierons les 
différentes pistes et solutions possibles qui se présenteront.   

Notre gouverneur Chantal THUILLET a organisé le samedi 6 mars 
dernier la deuxième conférence de DISTRICT. Animée par Michel 
POULAERT, conférencier international, elle avait pour thème : 
L’AUDACE DE L’OPTIMISME,. Cette vidéoconférence était très 
intéressante, avec des exemples bien choisis et des conseils avisés. 

Nous avions prévu pour le samedi 20 mars le renouvellement de 
notre opération de vente de jouets à Cysoing, dans les locaux de 
l’association Don de soie. Encore une fois, la COVID est venu 
perturber cette action, en ne nous laissant pas accéder aux jouets 
pour des raisons sanitaires. Nous allons programmer une nouvelle 
date lors de la prochaine réunion de comité du 1

er
 avril prochain. 

En attendant notre prochaine rencontre, je vous transmets mes 
sincères amitiés. 

Portez vous bien, protégez vous et restez masqués. 

Rui Carvalho 

Nettoyage de printemps à l’hôpital de Margate 

Un nettoyage de printemps précoce a été realisé aux abords de l’hôpital 
grâce à des volontaires du Rotary Club de Margate. Des membres ont 
donné de leur temps pour ramasser les déchets aux alentours de 
l’emplacement du Queen Elizabeth The Queen Mother Hospital. Ils ont 
été assistés par des membres du personnel de 2gether Support 
Solutions, qui ont également fourni des masques, des gants et de 
l’équipement de ramassage de déchets, ainsi que des rafraîchissements 
pour remercier les membres du club pour leur dur travail. 

Mandy Carliell, responsable de l’implication des patients et du public 
pour les hôpitaux de l’Est du Kent, a déclaré : « En temps normal nous 
aimerions accueillir des volontaires pour assurer diverses fonctions au 
sein de nos hôpitaux, mais en raison de la pandémie de coronavirus, il 
nous a fallu procéder différemment. Aussi, lorsque les Rotary Clubs ont 
dit qu’ils voulaient nous aider en ramassant des déchets, cela nous a 
semblé être une parfaite opportunité. Cela signifiait que nos sites 
allaient bénéficier d’un nettoyage de printemps, de sorte qu’ils auraient 
un meilleur aspect pour le personnel et les patients, et il était possible 
pour les Rotariens d’être volontaires pour une action en plein air. » 

Jeremy Voizey, président du Rotary Club de Margate, dit que cela avait 
été un plaisir de passer quelques heures à nettoyer le site de l’hôpital 
des déchets qui s’y trouvaient, et ajouta : « Nos membres étaient ravis 
d’être en mesure de faire quelque chose pour aider notre fantastique 
National Health Service qui fait tant pour nous. » 
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Réunion statutaire commune Rotaract-Rotary du jeudi 11 mars 2021 
 

    À l’occasion de la semaine mondiale du Rotaract, à l’initiative de 
Bernadette, le Club Rotaract de Lille a organisé une réunion 
commune, ce jeudi 11 mars à partir de 20 heures, avec ses Clubs 
parrains de Lille-Vauban et Lille-Sud. À l’heure dite, nous étions 26 
membres de ces trois Clubs à nous être connectés. La réunion pouvait 
alors commencer, coordonnée et animée avec efficacité et gentillesse 
par Mélissa Barone. 

    Je souhaite dire, d’emblée, que j’ai personnellement passé une très 
bonne soirée. Et je suis certain que cet avis a été largement partagé, si 
j’en juge par les sourires qui s’affichaient et les appréciations très 
chaleureuses qui ont été formulées, au moment de se quitter, vers 
21h30. 

    Tout commença par les explications données par Mélissa, qui 
proposa une répartition des participants, en groupes de 3 ou 4, dans 
plusieurs « salles » virtuelles. Le but était de faire connaissance, puis 
de se faire présenter, quelques minutes plus tard, par un autre 
membre du groupe, en « séance plénière ». Les éléments imposés de 
la présentation étaient le prénom, le métier, le plat préféré, et enfin 
l’animal-fétiche de chacun. Pour ma part, je m’étais trouvé en amicale 
compagnie, en « salle 2 » avec Charles et César. 

    Le moins que je puisse dire est que la « mise en commun » fut le 
prétexte de multiples surprises, de pas mal de « jeux de mots laids », – 
bref, et pour le dire en « bon » français ! – d’une franche partie de 
rigolade ! Si chacun sut rester à peu près sérieux dans la présentation 
des professions, la révélation des plats préférés fut passionnément 
commentée.  

    Généralement parlant, force est de constater que nous aimons les 
plats de terroir, et souvent des plus roboratifs ! Les rotaractien-nes et 
rotarien-nes savent manifestement se faire plaisir ! Je n’en doutais 
d’ailleurs pas (et comme ils-elles ont raison !!!) ! Il n’y a pas de sole 
meunière qui ne soit « pleine de beurre », pas de côte de bœuf qui ne 
soit accompagnée de frites et pas de croûte aux morilles qui ne soit 
largement nappée de sauce, et accompagnée d’un verre de savagnin ! 
Les plus raffinés d’entre nous apprécient néanmoins le foie gras poêlé 
ou le homard d’Armorique. Dans le brouhaha de l’animation 
ambiante, j’ai cru entendre qu’il y avait une diététicienne parmi nous, 
et qu’elle aimait la blanquette de veau ! Mais j’arrête cette 
énumération de plats, ne pouvant pas être trop long, et donc, en 
paraphrasant Hernani : « J’en passe et des meilleurs ! » (Une citation 
mise à toutes les sauces, c’est le cas de le dire !). 

    La révélation des animaux fétiches ne fut pas moins intéressante. Et 
là, il fallut reconnaître qu’une large majorité s’était dégagée pour les 
félins : notamment chats et lions (au point que François Bernard fit 
remarquer qu’on devrait s’appeler le Lions Club !).  Quelques poètes 
et/ou amateurs de voyages ont cité l’albatros ou le dauphin.  

    Il y eut aussi un singe et un gorille (celui de Georges Brassens ? Gare 
au gorille !), voire un ours. Quel bestiaire ! Notre cher Jean de la 
Fontaine, s’il eût été des nôtres, y aurait trouvé matière à écrire 
plusieurs fables, et nous aurions tous tiré profit de la sagesse de ces 
animaux, à qui il rendait ainsi hommage :  

Ce qu’ils disent s’adresse à tous tant que nous sommes ; 
Je me sers d’animaux pour instruire les hommes. 

     Cette première partie de réunion fut donc animée, amusante, 
festive. Je crois même avoir aperçu, chez l’un de nos amis, l’image 
d’une bouteille de champagne, et avoir entendu le bruit 
caractéristique d’un bouchon qui saute. 

    Après que chacun ait pu être présenté, et pour faire transition avec 
la deuxième partie, Mélissa revenait à des choses plus sérieuses. Elle 
rappela et fit le commentaire des actions du Rotaract de Lille, actions 
réalisées (participation au World Clean up Day, à la Polio Walk, à 
l’action Sapins solidaires, à la rédaction de lettres pour l’EHPAD 
Natalie Doignies) et actions en projet. La réalisation de ces dernières 
dépendra évidemment de l’évolution de la situation sanitaire. 

    La deuxième partie de la réunion permettait, ensuite, de formuler 
un choix. Il nous était proposé de rejoindre l’une des trois « salles » 
virtuelles, la première étant un « salon de conversation », les deux 
autres, des salles où étaient organisés des jeux. Je ne peux que relater 
ce qui s’est passé dans la première salle, celle que j’avais choisie. Nous 
nous y sommes retrouvés à six pour un agréable débat, notamment 
orienté sur la musique et les concerts, ces concerts qui nous 
manquent tellement. On parla de musique en général et de J.S. Bach 
en particulier, au sujet duquel Anne venait de lire un récent ouvrage. 
Nous avons eu également le plaisir de faire plus ample connaissance 
avec Victoria Lima, jeune rotaractienne venue de Lyon à Lille, pour 
faire des études de droit des affaires. 

    Au moment où il fallut revenir une dernière fois en « séance 
plénière », chacun put constater qu’on ne s’était pas ennuyé non plus 
dans les deux « salles de jeux » ! L’ambiance était excellente, les 
commentaires allaient bon train, et c’est sur une note d’optimisme 
général que Mélissa pouvait conclure. Optimisme, oui ! Car les temps 
sont bien difficiles pour nos Clubs, empêchés de se réunir, de se 
rencontrer et d’agir dans les conditions de convivialité qui en font tout 
l’attrait. Mais la convivialité et l’expression de notre amitié ont été, 
malgré tout, effectives et intensément vécues, ce jeudi soir. Merci à 
Bernadette, à Mélissa et à tous les membres du Rotaract d’avoir rendu 
cela possible. 

Le chroniqueur par intérim,  

Christian DUBUS 

Le plaisir des 26 participants à la réunion Rotary-Rotaract 
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Discours de Holger Knaack, président du Rotary International, à Margate le 17 février 2021  

J’ai probablement été 
le seul président à 
avoir autant de 
contacts avec les 
Rotariens sans quitter 
mon bureau grâce à 
Zoom. Aujourd’hui 
vous êtes une centaine 
de participants et je 
vous en félicite. A San 
Diego nous n’avions 
aucune idée des 
changements qui nous 
attendaient.  

Nous sommes obligés d’être plus virtuels. Nous apprenons chaque jour 
à utiliser les nouvelles technologies. Le Rotary ouvre des opportunités, 
il travaille dans différentes directions pour les gens que nous servons : 
nous fournissons éducation, microcrédits, eau potable… Pour nous 
Rotariens, c’est l’opportunité de servir. Nous organisons nos projets. 
Nous pouvons passer du temps avec des amis du monde entier. Pour 
moi, il y a trente ans, il était important d’élargir ma perspective. Certes, 
il faut des dispositions pour parler en public, mais nous voyons la 
valeur de ce réseau unique de Rotariens à travers le monde. C’est pour 
nous l’opportunité d’utiliser cette technologie qui me permet d’être 
invité dans les clubs du monde entier et de fournir aux membres des 
clubs une nouvelle inspiration. 

Quoi qu’il arrive, quand nous reviendrons à la normale, nous 
continuerons à utiliser Zoom. Nous allons être contents de nous revoir 
de nouveau, mais Zoom est quelque chose que nous devrions 
conserver. Mon propre Rotary Club a invité notre Premier Ministre qui 
a passé plus d’une heure avec nous. Nous pouvons inviter des 
Rotariens de partout pour partager avec nous. Je crois fermement en 
l’indépendance des Rotary Clubs. La question que l’on se pose est : 
qu’est-ce qui fait que mon club est unique ? Quelle valeur apporte-t-il à 
ses membres ? Ces questions permettent de regarder vers le futur.  

Quelqu’un me demande : qu’est-ce que vous voudriez 
réaliser comme président ? J’aimerais que les Rotary 
Clubs soient plus attractifs pour les jeunes 
professionnels, pour les Rotaractiens, et j’aimerais 
voir beaucoup plus de femmes dans les Clubs Rotary. 
Cela ferait vraiment avancer le Rotary. Nos deux pays 
font face au même problème : année après année, 
nos clubs vieillissent. Certes, nos clubs continuent à 
augmenter leurs effectifs, mais nous avançons aussi 
en âge. Je me concentre sur l’accueil des jeunes et des 
Rotaractiens et voudrais que nos clubs soient plus 
attractifs pour eux. Nous ne pouvons pas faire 
rajeunir nos membres, mais nous devons faire notre 
possible pour que les clubs ne vieillissent pas, qu’il n’y 
ait pas non plus de fossé entre les anciens membres 
et les plus jeunes. Ce n’est pas facile et je vous 
encourage, ainsi que les Rotaractiens, à transformer 
nos anciens clubs en accueillant des jeunes 

professionnels, probablement sans dîners ni apéritifs mais en tâchant 
d’être attractifs pour des membres plus jeunes. 

Mais même si nous nous focalisons sur les jeunes professionnels et sur 
les femmes, il faut insister sur le fait qu’il n’y a pas d’âge pour devenir 
Rotarien. Chaque âge a quelque chose à apporter au club. Le Rotary est 
totalement différent dans les différents pays du monde. Nous 
partageons tous les mêmes valeurs. Nous ne savons pas si ce que nous 
voyons à la télévision ou nous entendons à la radio est la vérité. La 
première des quatre questions est : est-ce la vérité ? Suis-je honnête ?  

Le coronavirus change tout, mais donne aussi des opportunités. Pour la 
vaccination, dans l’Union Européenne, nous sommes un petit peu plus 
lents que vous pour la vaccination, mais ce n’est pas le plus important. 
Nous pouvons soutenir la vaccination dans nos pays. C’est une bonne 
idée pour les Rotariens de contacter les autorités locales pour leur 
demander en quoi ils peuvent aider à la vaccination. On peut aider les 
personnes âgées à obtenir un rendez-vous et à s’y rendre. La 
vaccination est notre affaire depuis quarante ans avec l’éradication de 
la polio. Nous avons la capacité de parler de nouveau. Si vous êtes 
vacciné, dites-le aux gens. Prenez des photos pour montrer aux gens 
que vous êtes vacciné et que vous allez bien. Nous avons à vivre par 
l’exemple, maintenir les distances sanitaires et porter un masque. Tout 
porte actuellement sur le coronavirus et rien sur la polio. Nous avons 
un travail difficile à faire, récolter 50 millions de dollars que Bill Gates 
abondera à hauteur de 100 millions de dollars. Nous avons besoin de 
cet argent pour poursuivre la vaccination contre la polio. Mais il y a une 
bonne raison pour cela : nous avons l’opportunité de créer une 
richesse. Nous pouvons vacciner les gens en Afrique, Asie du Sud-Est et 
Asie du Sud contre le Covid parce que nous avons les structures qui ont 
permis depuis 40 ans de les vacciner contre la polio. Nous avons les 
magasins, les véhicules, les gens qui travaillent, nous pouvons 
continuer à vacciner contre la polio et cela permettra de soutenir la 
vaccination contre le coronavirus. En tant que Rotariens, nous devons 
penser au reste du monde, être leur avocat pour qu’ils aient aussi accès 
à la vaccination. 

Quelques-uns des cent participants 
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Agenda 

 

 

 

 

 

 

 

Nouveau thème du Rotary International  

Le président élu du Rotary International, Sedar Mekhta, a choisi comme 
thème 2021-2022 : Servir pour changer des vies. Il encourage vivement les 
membres à s'impliquer davantage dans des actions. Selon lui, se soucier 
des autres est le meilleur moyen de donner un sens à sa vie, car cela 
permet non seulement de changer la vie des autres, mais aussi la sienne. 

Les documents du thème 2021-2022 sont disponibles ici. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Inscrivez-vous pour participer à la collecte  
au Match RONCHIN 13 Rue Lavoisier, 59790 Ronchin 
au Match MARCQ Rue nationale, 59700 Marcq-en-Barœul  

Jeudi 25 mars 19h30  Réunion statutaire 
Pierre Wemeau : Présentation  

de la Fondation du Rotary 

Jeudi 8 avril    Réunion statutaire Conférence  Philippe Clément 

Jeudi 22 avril    Réunion statutaire 
Anne-Christine Leuridan :   

Point sur Arcangelo 

Jeudi 6 mai    Réunion statutaire  
Présentation de Mon Nestore 

par Mathieu Bocquet  
Jeudi 20 mai        

Jeudi 27 mai        

Jeudi 3 juin       

Samedi 5 juin  journée Lille Université 
Catholique 

Conférence de district 

Jeudi 10 juin       

Jeudi 17 juin        

Jeudi 24 juin        

Communications externes 
 

Margate mai 2021 
Lettre n° 44 En finir avec la Polio Février 2021 

 

https://my-cms.rotary.org/fr/document/ri-theme-2021-22
https://doodle.com/poll/f7t2mu98ttfqsauw?utm_source=poll&utm_medium=link
https://doodle.com/poll/sv3m2ed5guyw79ie?utm_source=poll&utm_medium=link
https://hidrive.ionos.com/lnk/f3uSR5Rm
https://hidrive.ionos.com/lnk/xAOyxwnS

